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ACTA 36.- En la Ciudad de Tijuana Baja California, siendo las doce horas, del día doce de 
octubre de dos mil veintitrés, se reunieron en la Sala de Cabildo, situada en el primer nivel 
de Palacio Municipal ubicado en la esquina conformada por el Paseo Centenario y Avenida 
Independencia número 1350, Zona Urbana del Río Tijuana, en esta ciudad de Tijuana, Baja 
California,  para celebrar Sesión Solemne de Cabildo las y los Integrantes del Honorable 
XXIV Ayuntamiento Constitucional del Municipio de Tijuana, Baja California; cuyos nombres 
y firmas constan en la lista de asistencia que corre agregada a la presente acta como 
apéndice número 1. Dirige la Sesión la Presidenta Municipal Ciudadana Monserrat 
Caballero Ramírez, con la representación legal que le confiere el artículo 16, fracción V del 
Reglamento de la Administración Pública Municipal de Tijuana, Baja California y conforme 
a lo establecido en los artículos 9 fracción XIV y 61, del Reglamento Interno y de Cabildo 
del Ayuntamiento de Tijuana, Baja California, así como el Secretario de Gobierno Municipal 
Miguel Ángel Bujanda Ruiz, para efectos de dar fe de los actos y acuerdos aprobados en 
su calidad de Secretario Fedatario de la presente Sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
En el desahogo del punto 2 del orden del día, el Secretario de Gobierno Municipal Miguel 
Ángel Bujanda Ruiz procede a pasar lista de manera nominal, dando cuenta de la existencia 
de quórum legal para sesionar, con inasistencia del Regidor Juan Carlos Hank Krauss, 
quien presento justificante a la presente Sesión, encontrándose presentes la mayoría de 
las y los integrantes del H. XXIV Ayuntamiento Constitucional del Municipio de Tijuana, Baja 
California. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Enseguida, y habiéndose declarado quórum legal, se dio lectura al Orden del Día en los 
siguientes términos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
1.- Lista de asistencia nominal y declaración de quórum legal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
2.- Uso de la voz de los Ciudadanos Regidores representantes de cada uno de los Partidos 
Políticos y sin partido del H. XXIV Ayuntamiento de Tijuana, Baja California, para exponer 
su posicionamiento de su fracción respecto a la gestión municipal, de un máximo de cinco 
(05) minutos, conforme al artículo 81, fracción II del Reglamento Interno y de Cabildo del 
Ayuntamiento de Tijuana, Baja California; en el siguiente orden: - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
C. MIRIAM PATRICIA ECHEVERRÍA GASTELUM. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
C. EDGAR MONTIEL VELAZQUEZ. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
C. SANDRA BETSAIDA MAGAÑA RIOS, representante del Partido Acción Nacional (PAN).  
C. DAVID RUVALCABA FLORES, representante del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI). - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
C. MARISOL HERNÁNDEZ SOTELO, representante del Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM). - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
C. JUAN CARLOS HANK KRAUSS, representante del Partido Encuentro Social (PES). - -  
C. MONICA LUCERO VAZQUEZ AREVALO, representante del Partido del Trabajo (PT). -  
C. ROGELIA ARZOLA SANTILLAN, representante del Partido MORENA. - - - - - - - - - - - -   
3.- Informe que rinde la Ciudadana Monserrat Caballero Ramírez, Presidenta Municipal del 
XXIV Ayuntamiento de Tijuana, Baja California. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
4.- Clausura de la Sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
En el desahogo del punto 2 del orden del día se le concede el uso de la voz a la 
Regidora C. Miriam Patricia Echeverria Gastelum para exponer su posicionamiento 
respecto a la gestión municipal: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Muchas gracias Secretario, con su venia Presidenta, la democracia no es el silencio es la 
claridad con que se exponen los problemas y la existencia de medios para resolverlos, 
Enrique Mujica, apreciable Licenciada Monserrat Caballero Ramírez, alcaldesa del XXIV 
Ayuntamiento de Tijuana, respetadas Autoridades, Compañeros Ediles, distinguidos 
ciudadanos y ciudadanas de Tijuana, como ediles nos reunimos hoy para escuchar y 
analizar el segundo informe de actividades de nuestra Alcaldesa del XXIV Ayuntamiento de 
Tijuana, la Licenciada Monserrat Caballero Ramírez, es un momento crucial para reflexionar 
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sobre los logros alcanzados, así como las autoridades que aún permanecen en nuestra 
querida Tijuana, es innegable que en estos años de su administración hemos sido testigos 
de avances significativos en la infraestructura de nuestra ciudad, proyectos como la rampa 
de frenado construida sobre el libramiento Salvador Rosas Magallón y la unidad deportiva 
del cerro de las abejas, así como mejoras en el alumbrado público entre otras, renuevan la 
calidad de vida de nuestros ciudadanos y ciudadanas, estos son logros que merecen ser 
reconocidos y aplaudidos, no obstante, no podemos obviar que aun enfrentamos desafíos 
sustanciales en la esfera de la seguridad ciudadana y de la movilidad, a pesar de observar 
una disminución en los índices delictivos generales la persistencia de actos de violencia de 
alto impacto como los lamentables asesinatos que continúan ocurriendo nos recuerda que 
la seguridad de nuestros ciudadanos siguen, es imperativo que este gobierno municipal 
redoble esfuerzos en la lucha contra la delincuencia y en la promoción de la paz y la 
convivencia pacífica en nuestra comunidad, afectando la calidad de vida de quienes 
transitamos por nuestras calles a diario y a toda hora, la falta de un sistema de movilidad 
eficiente y la necesidad de abordar de manera efectiva la planificación urbana son retos 
que no podemos eludir, la movilidad sostenible es esencial para el bienestar de nuestra 
comunidad y el desarrollo económico de nuestra ciudad, si bien celebramos lo logros en la 
infraestructura de Tijuana, bajo su liderazgo alcaldesa, debemos ser conscientes de las 
oportunidades que aún nos esperan, la seguridad ciudadana y la movilidad son áreas 
cruciales que exigen una atención constante y un compromiso renovado, la instamos a 
usted y a las autoridades correspondientes a seguir trabajando incansablemente en pos de 
una Tijuana más segura, más habitable y más prospera para todos y con mis compañeros 
y compañeras ediles a que sigamos construyendo una ciudad más segura y prospera con 
políticas públicas que impulsan el desarrollo hacia una ciudad moderna, en mi calidad de 
Presidenta de la Comisión de Educación, Cultura, Bibliotecas, Ciencia y Tecnología, deseo 
expresar también algunas reflexiones sobre los avances y desafíos que enfrentamos en 
estas áreas fundamentales para el desarrollo de nuestra ciudad, desde que asumí la 
responsabilidad al frente de esta Comisión, hemos seguido atentamente la evolución de la 
educación y la cultura en nuestra ciudad, lamentablemente observamos que estas áreas 
continúan luchando para obtener el presupuesto y el apoyo necesario para prosperar, la 
educación y la cultura son pilares fundamentales de una sociedad democrática y 
participativa, y su fortalecimiento es esencial para el progreso de nuestras comunidades en 
estos rubros, en particular quiero destacar la importancia de la infraestructura en el ámbito 
educativo y cultural, en un mundo donde las nuevas tecnologías están trasformando la 
forma en que aprendemos y nos relacionamos con el conocimiento, es crucial que nuestras 
instituciones educativas y culturales estén preparadas para abrazar estas innovaciones la 
infraestructura adecuada no solo proporciona un entorno propicio para el aprendizaje y la 
creatividad, sino que también facilita la integración de las nuevas tecnologías en nuestras 
escuelas y en nuestros centros culturales, hablando específicamente sobre las bibliotecas 
agradezco el esfuerzo y al inversión destinada a su mejora física, sin embargo no podemos 
pasar por alto que la falta de acceso a internet y carencia de tecnologías educativas 
modernas están retrasando nuestra transición hacia un sistema educativo municipal de 
vanguardia, las bibliotecas deben ser no solo espacios de lectura tradicionales, sino 
también centros de información digital que empodere a nuestros ciudadanos con 
herramientas para el aprendizaje continuo y la investigación, en resumen, si bien 
reconocemos los esfuerzos realizados hasta ahora en educación, cultura y bibliotecas 
instamos a la alcaldesa y esta administración a considerar estas áreas como inversiones 
críticas en el futuro de Tijuana, es esencial que sigamos trabajando juntos para garantizar 
que nuestros ciudadanos tengan acceso a una educación de calidad y a la riqueza cultural 
que merecemos, esto incluye la inversión en infraestructura moderna y la adopción de 
tecnologías educativas innovadoras, requiere de un presupuesto más comprometido con el 
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futuro de nuestros niños y niñas, es importante destacar que antes de concluir mi 
intervención deseo expresarle mi más sincero agradecimiento público por su cercanía y 
apoyo que han sido fundamentales para impulsar los proyectos de la comisión que presido, 
la colaboración y el compromiso que hemos experimentado con usted, han permitido que 
avancemos pero que aún queda mucho por hacer, su dedicación a nuestra causa y su visión 
son un verdadero activo, muchas gracias, alcaldesa por su valioso respaldo y su 
compromiso con el progreso de nuestra ciudad, gracias. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Se le concede el uso de la voz al Regidor Edgar Montiel Velázquez, para exponer su 
posicionamiento: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Saludo con gusto a mis compañeros ediles, regidoras, regidores, síndico, Presidenta 
Municipal, con su venia. Quiero comenzar puntualizando que, derivado de las acciones 
afirmativas que surgieron como producto de una lucha que iniciamos desde los tribunales, 
es que hoy, su servidor, les habla como regidor indígena, al igual que el de  la voz, la 
regidora Arzola Santillán fue una de las beneficiadas, así como 7 regidores en el Estado y 
2 diputadas, sin embargo, debo manifestar que MORENA en el estado de Baja California, 
carece de visión para implementar un verdadero cambio en las políticas públicas que 
beneficien a los pueblos y comunidades indígenas. Cabe destacar que en estos espacios 
surgieron de un esfuerzo ciudadano, por ello me honra y satisface el haber sido el impulsor 
de las acciones afirmativas en Baja California, pues representar a la comunidad indígena 
desde los espacios de acción política es algo que antes hubiera sido impensado. - - - - - - -  
Aprovecho también este espacio para agradecer públicamente a la Alcaldesa, Montserrat 
Caballero Ramírez, por la voluntad política y el apoyo a las políticas públicas presentadas 
por su servidor ante el Cabildo de Tijuana, que han venido a beneficiar a la población en la 
protección de sus derechos humanos y, en particular, los derechos de los grupos 
históricamente desfavorecidos. Siempre es fundamental para el buen funcionamiento de 
cualquier Cabildo, la sinergia y la uniformidad de criterios y opiniones entre regidores, 
síndico y por supuesto la Presidenta Municipal. Algunas de las pruebas que confirman lo 
anterior, son la creación del Primer Protocolo de Atención a la Población Migrante y la 
creación de la Dirección de Atención a los Pueblos y comunidades Indígenas, dos áreas de 
oportunidad que eran fundamentales en miras a construir una mejor ciudad, un espacio 
digno en el que se contemplen todas las opiniones y se viva una cultura de legalidad y de 
derechos humanos. Al margen de lo anterior, como en todo, siempre hay puntos a mejorar 
y, en ese sentido, es pertinente que reflexionemos y hagamos notar la desatención que han 
tenido algunos funcionarios públicos en abordar, a cabalidad, temas que resultan prioritarios 
y que además inciden en la vulneración de derechos humanos. Por ello, me permito citar 
algunos ejemplos. En el caso de la reciente creada Dirección de Atención a los Pueblos 
Indígenas, resalta la falta de presupuesto, esto, desde luego, se torna en una limitante para 
brindar una verdadera atención a las personas de la comunidad indígena. Por su parte, en 
el caso de la Dirección de Atención al Migrante, también se vislumbra una limitación de 
recurso a través de la Secretaría de Bienestar, lo que al igual que con las comunidades 
indígenas, impide que se pueda brindar adecuadamente atención a las personas en 
contexto de migración, transgrediendo con ello no solo el reciente Protocolo que se creó en 
Tijuana, sino a nuestra Constitución Federal y a las leyes de la materia. En otros temas, 
resulta también preocupante la disociación que puede observarse entre el trabajo que usted 
realiza Presidenta y algunos de los titulares de las entidades paramunicipales, lo que desde 
luego podría afectar la labor que usted desempeña. Me refiero concretamente a que estos 
titulares están siendo omisos en cumplir con el objeto de creación de sus paramunicipales. 
Es conocido por todos que, de acuerdo a las normatividades que regulan a las entidades 
paramunicipales en Tijuana, estos son órganos con personalidad jurídica y patrimonio 
propios, no obstante, es muy cómodo recibir un subsidio municipal, donde la mayor parte 
del recurso es para cubrir la nómina y muy poco para la operatividad de la entidad, sin que 
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les preocupe buscar ingresos propios, Presidenta, es absurdo estar manteniendo 
paramunicipales que sobreviven con el subsidio municipal, será muy importante que en este 
próximo año se creen y empleen estrategias para la generación de recursos propios por 
parte de las entidades paramunicipales y poder destinar ese presupuesto hacia la atención 
de otros temas que también resultan prioritarios, por otra parte, quiero manifestar con 
claridad que, todas y cada una de las observaciones se vierten en las juntas de gobierno, 
es para la mejora de la dependencia y con ello, brindar un buen servicio con la calidad que 
merecen los ciudadanos. Asimismo, quiero manifestar brevemente que el cambio constante 
de funcionarios en la delegación San Antonio de los Buenos, la subdelegación Salvatierra 
y subdelegación Francisco Villa, ha traído consecuencias en la organización y buen 
desempeño en las actividades al interior de la administración pública desconcentrada, por 
ello es fundamental salvaguardar una estabilidad al interior de las delegaciones, pues son 
el principal vínculo con la ciudadanía. Además de que esta inestabilidad se puede reflejar 
en desatenciones a la población y procesos que no siguen su curso natural. Por ende, se 
exhorta a tener más cautela en las designaciones y nombramientos para propiciar mayor 
estabilidad organizacional. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Finalmente, pero no menos importante, es subrayar la importancia que tiene la buena 
comunicación, el diálogo y las atenciones entre todos los Regidores y Regidoras y los 
compañeros funcionarios también de este Ayuntamiento, pues esto permite que proyectos 
que beneficien a toda la ciudadanía tengan un mejor encause. El próximo año, será de 
muchos retos, por lo que amablemente, Alcaldesa, te invito a que sigamos colaborando en 
políticas públicas que impacten en el tema de derechos humanos y grupos en situación de 
vulnerabilidad, pero que también se recompongan y atiendan aquellas áreas de oportunidad 
en este año que queda por deber. Por lo que también hago un atento llamado a todos los 
funcionarios de la administración pública municipal, a unificar criterios y sumar esfuerzos 
en beneficio de esta gran ciudad. Tijuana me debo a ella y me honro a trabajar para ella. 
Es cuánto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Se le concede el uso de la voz al Representante del Partido Acción Nacional Regidora 
Sandra Betzaida Magaña Ríos, para exponer su posicionamiento - - - - - - - - - - - - - - -  
Honorables Integrantes del Cabildo de Tijuana. Ciudadanía Tijuanense. Amigas y amigos 
todos. Como hace un año de nueva cuenta ante este cabildo, la presidenta municipal rinde 
su segundo informe de gobierno, y ha quedado muy claro que en estos dos años de 
administración del gobierno de Morena nos ha dejado sorprendidos, por su desorden e 
incapacidad para atender los temas fundamentales que los ciudadanos de Tijuana 
Reclaman. Hoy nuestra ciudad está destruida, la seguridad rebasada y la movilidad 
asfixiada. Y todo esto originado por  la  inoperancia  de  un  Gobierno  Municipal  de 
MORENA sin capacidad para responder las demandas de las y los Tijuanenses. Pero que 
se puede informar del Gobierno si no Gobierna Señora Presidenta. Es  evidente que esta 
administración ya se acabó el dinero y no hizo obra, se acabó la esperanza que tenía la 
gente en ustedes y la derrocharon, acabaron con todo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Acabaron con la Ética, con las instituciones, con la administración pública, acabaron con la 
política acabaron con todo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Acabaron hasta con los abrazos, porque finalmente no han funcionado en el tema de 
seguridad y siguen los muertos y para tantos muertos, no hay abrazos suficientes. - - - - - -  
Se acabaron las ideas, acabaron con la transformación, acabaron con la esperanza de 
México. Repito Acabaron Con TODO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Los ciudadanos están volteando a ver otra alternativa, y eso debe quedar claro, nosotros 
hoy representamos la nueva alternativa, la nueva esperanza para la mayoría de los 
tijuanenses. Porque? Porque los Gobiernos de Morena ya acabaron con todo. A usted 
Presidenta se le olvido una cosa aplicar la ley, porque lo único que hizo fue renunciar 
anticipadamente a su responsabilidad y esconderse en el cuartel. No mejoramos en 
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seguridad pública por culpa del pasado, no mejoramos en salud e infraestructura, movilidad, 
inversión y todo  es  por  culpa  del pasado. Tenemos 4 años  de excusas de los Gobiernos 
de Morena y veremos si estos 12 meses por fin hay resultados. Acción Nacional hoy le 
exige, basta de no responsabilizarse de este mal gobierno, basta de echarle la culpa a los 
demás, asuma la responsabilidad que le toca. En fin en estos 4 años los Gobiernos de 
Morena nos han fallado. Qué triste reconocer que serán recordados por tener más 
momentos vírales acompañados de sátira y burla nacional e Internacional que obras que 
presumir. Qué triste que serán recordados como gobiernos fallidos porque no supieron 
encontrar el punto medio de coordinación entre Estado y Municipio para el beneficio de 
Tijuana. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Los Regidores de Acción Nacional, condenamos los terribles resultados en materia de 
seguridad. Hoy los abrazos no son suficientes, este Ayuntamiento cuenta con un 
presupuesto total de $11mil 116 millones de pesos, y se le designa a seguridad pública un 
14% del recurso y todavía nos preguntamos porque somos una de las cinco ciudades más 
conflictivas del mundo, y si quieren más datos de porque la seguridad falla le comento su 
Gobierno solo destina $900,000 pesos aproximadamente para los programas de prevención 
al delito. Queda claro en este Gobierno Falta Estrategia no tiene rumbo, es un Gobierno de 
Ocurrencias. Por si esto fuera poco, la prestación servicios públicos básicos ha quedado en 
el abandono; colonias enteras sin una oportuna recolección de basura, con un deficiente 
mantenimiento de las calles, luminarias y un temerario manejo discrecional en la operación 
de giros comerciales. Por todo ello, los Regidores que integramos la fracción de Acción 
Nacional, hacemos un llamado sincero pero firme para que el Gobierno Municipal que usted 
encabeza, haga una pausa en el camino y rectifique el rumbo dejando de lado los actos 
anticipados de campaña. No se puede pensar en una reelección si primero no se arreglan 
los baches. No se puede pensar en una transformación si primero no se atiende bien pero  
a toda la población. Para mantener la confianza de la gente lo primero es estar en el 
presente. Para mantener la paz y la tranquilidad social, lo primero es poner orden en tu 
ciudad. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
En el Cabildo con responsabilidad la Fracción de Acción Nacional seguirá comprometida 
con toda la ciudadanía, y no dejaremos de señalar y condenar enérgicamente las fallas y 
los errores de los gobierno municipal y seguiremos dispuestos en reencontrar mediante el 
dialogo el rumbo que hemos perdido.  A nombre de la Fracción de Acción Nacional 
agradecemos a la ciudadanía su confianza, renovando nuestro compromiso para seguir 
luchando por las mejores causas, no al aumento de impuestos, no a la impunidad y un 
rotundo no a la corrupción. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Estimadas y estimados miembros del cabildo. A este gobierno le quedan uno cuantos 
meses, aún le queda tiempo Alcaldesa para tomar medidas de trascendencia y dejar atrás 
la opacidad y el descredito, por el bien de todos por el bien de Tijuana ojala así sea. Como 
Regidores del PAN, nos llena de satisfacción saber que nuevos tiempos se avecinan. - - - -  
Recuerden los Tijuanenses saben y lo entienden, te eligen y te remueven, pero sobre todo 
los Tijuanense no olvidan. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Se le concede el uso de la voz al Representante del partido Revolucionario 
Institucional Regidor David Ruvalcaba Flores, para exponer su posicionamiento. - - -  
Con su venia distinguida presidenta, compañeras, compañeros ediles, funcionarios, 
ciudadanos y medios de comunicación, amable concurrencia: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Como Regidor de oposición representante del Partido Revolucionario Institucional, he 
logrado trabajar de manera respetuosa y constructiva con el equipo propuesto por la 
Alcaldesa y aprobado por Cabildo. Este último año se ha dado puntual seguimiento a los 
temas de transparencia que el suscrito Regidor asumí bajo la responsabilidad como 
Presidente en la Comisión de esa materia. Quiero destacar que he recibido excelente trato 
por parte de todos los funcionarios que laboran diariamente para dar respuesta y vigilar que 
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se dé cumplimiento a los ciudadanos en sus peticiones de información. Hago un 
reconocimiento a las y los compañeros del Instituto Municipal de Participación Ciudadana, 
de la Dirección de Transparencia y Acceso a la Información y todos los enlaces de las 
diferentes dependencias y entidades municipales, del Consejo de Desarrollo Municipal, del 
Subcomité Delegacional de Transparencia y por supuesto a la Oficialía Mayor. Reconozco 
a la Alcaldesa por la atinada designación de la profesora María Elena Oliva Jiménez como 
Secretaria Técnica del Sistema Municipal de Protección Integral de Niñas, Niños y 
Adolescentes (SMPINNA), en el cual también presido la Comisión de Protección y 
Erradicación de la Violencia. Reconozco a los funcionarios que han recibido de manera 
positiva nuestras propuestas como la iniciativa del Reglamento de Archivo Municipal que 
fue muy bien acogida  por los compañeros del Archivo Histórico en IMAC y del área de 
Archivo General en la Oficialía Mayor, de igual manera fue el caso de la iniciativa de 
Reforma de Estacionamientos donde logramos trabajar de manera conjunta con los 
funcionarios del área de Condominios de la Dirección de Administración Urbana y de la 
Dirección de Obras e Infraestructura Urbana, por mencionar algunos. Muchas gracias a 
todos ellos. Sin duda, hemos avanzado de manera destacada en materia de transparencia 
y actualización de Reglamentos, pero siguen asignaturas pendientes y nos queda poco 
tiempo. Necesitamos que los Delegados distribuyan los recursos de manera mas justa, pero 
también pareja a todos los ciudadanos, que no sea TODO para aquellos que poco tienen y 
NADA para los que algo tienen. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Todos pagamos impuestos de manera proporcional; Todos somos ciudadanos habitantes 
de esta entidad y todos estamos bajo el mismo gobierno. Necesitamos que el Ayuntamiento 
efectivamente construya vialidades donde hoy hay caminos de tierra, pero también que 
repare calles de colonias importantes que puedan desfogar el tráfico de bulevares. - - - - - -  
Entiendo las necesidades de los ciudadanos menos favorecidos y que son mayoría en 
nuestro país; pero no se puede justificar de esa forma la nula atención a colonias de la clase 
media.  No abogo por la clase alta, sabemos que existen colonias, residenciales o privadas 
que ni una luminaria les falla, pero todos somos habitantes de una misma casa que es 
Tijuana y para todos debe haber vialidades decentes y atención, porque juntos hacemos 
crecer el erario que es de todos. Apelo a la mano dura de la Alcaldesa y hoy le digo, falta 
por hacer y necesita apresurar a sus representantes delegacionales y a la Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudadana, los Regidores somos quienes recibimos las quejas de 
manera directa de los ciudadanos y nos han hecho llegar varias… de malos tratos, nula 
reparación de calles cercanas a hospitales como ISSSTE, ISSSTECALI, de calles repletas 
de escuelas, o de aquellas que como ya mencioné, son paralelas a bulevares principales, 
es decir, avenidas que se encuentran en muy mal estado y podrían usarse como 
alternativas para desahogar tráfico de por ejemplo: Bulevar Diaz Ordaz o de la Vía Rápida. 
Aunado a eso recibimos mucha molestia de ciudadanos por la falta de atención de la policía 
municipal, si bien es cierto la violencia se ha desatado y es una responsabilidad conjunta 
de municipios, Gobierno del Estado y el Gobierno Federal encabezado por el Presidente, 
también lo es, que en la ciudad reina el caos y la impunidad. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Yo mismo he sido testigo de cómo oficiales de policía pasan frente a filas de autos en doble 
fila y no les exigen moverse, ni siquiera les llaman la atención, he sido testigo de oficiales 
que observan a conductores parados en un semáforo rojo obstruyendo un cruce y no los 
apresuran a moverse, el problema de movilidad es un problema muy serio por la orográfica 
que tenemos sabemos de la complicaciones per hay que atender los temas trascendentes 
y no la movilidad solamente de vehículos, la movilidad patronal  a la persona con alguna 
discapacidad por esas y otras negligencias tenemos el tráfico y los pleitos entre choferes y 
transeúntes a plena luz del día; ciudadanos molestos unos con otros, las interminables filas 
y congestionamiento vial, porque no tenemos una institución de seguridad y protección civil 
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que ponga orden, incluso, se puede escuchar música a todo volumen a las 11 de la noche 
y no acude la patrulla al lugar, aunque se le pida al 911 el apoyo en reiteradas ocasiones. -  
Plan de desarrollo que hay que cumplir, pero también hay que decir directamente lo que 
esta sucediendo, tenemos otras asignaturas, nos queda 1 año para cumplir. Por ello hago 
un llamado a usted a poner orden en ese sentido, a que los oficiales se hagan respetar, se 
hagan notar y también a la ciudadanía a que se comporte con mayor civilidad, recordarles 
que las malas acciones son un bumerán que termina golpeando de vuelta tarde que 
temprano, muchas gracias. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Se le concede el uso de la voz al Representante del partido Verde Ecologista de 
México, Regidora Marisol Hernández Sotelo, para exponer su posicionamiento - - - - -  
Gracias Señor Secretario, Alcaldesa Monserrat Caballero Ramírez, compañeros munícipes, 
distinguidos ciudadanos que nos acompañan, medios de comunicación, muy buenas tardes 
a todos y todas. Se han cumplido 2 años desde que los tijuanenses depositaron su 
confianza en este Cabildo, asumiendo nuestro compromiso de gobernar para todos, en 
beneficio de nuestra querida ciudad de Tijuana, durante este tiempo hemos trabajado por 
construir un desarrollo sostenible, donde existan las condiciones necesarias para el 
bienestar de los habitantes de nuestra ciudad, a través de medidas eficientes para nuestro 
desarrollo sustentable, compromiso que asumo como representante del Partido Verde 
queme ha dado esta gran responsabilidad, no es bueno decir pero lo reitero que la ciudad 
de Tijuana, esta experimentado un crecimiento urbano de gran relevancia, a nivel nacional, 
este desarrollo encara grandes retos, que deben ser atendidos con suma responsabilidad 
protegiendo en todo momento el derecho de sus habitantes a disfrutar de una ciudad que 
respete y cuide el medio ambiente, debemos transitar hacia una ciudad verde que 
promueva un estilo de vida responsable con su entorno, todas y todos somos agentes clave 
en la misión de restaurar el equilibrio ecológico de Tijuana, desde nuestra llegada a este 
gobierno municipal, hemos dado pasos contundentes para apoyar todas las acciones que 
protejan la salud de las y los tijuanenses, como Presidenta dela Comisión de Medio 
Ambiente, Desarrollo Sustentable y Salud, hemos apoyado todas las causas propuestas 
por este Cabildo en beneficio del medio ambiente, destaco la declaratoria de creación del 
área de conservación del arroyo Alamar y también la construcción del parte recreativo y 
deportivo Cerro de las Abejas, que con tanto entusiasmo nuestra Alcaldesa ha puesto en 
marcha en beneficio de la población más vulnerable de la ciudad como es la Zona Este de 
Tijuana, igualmente destaco la importancia de que este ayuntamiento ha prohibido la 
compra de uso de todos los artículos plásticos desechables de un solo uso, derivados del 
petróleo, sin posibilidad de reciclarse, poniendo el ejemplo en el uso de artículos 
reutilizables, en materia de Salud Pública es importante mencionar que este cuerpo edilicio 
hizo la donación al gobierno del Estado de Baja California, de un predio de 2691 metros 
cuadrados, con valor de 6 millones 90 mil pesos para la construcción del primer hospital 
publico en la Zona Oriente de nuestra ciudad, zona que tiene el mayor índice de crecimiento 
demográfico y la mayor tasa de vulnerabilidad, también es importante señalar que en 
materia de Salud se esta velando por los derechos de los animales, llevándose a la práctica 
políticas públicas diseñadas por este gobierno municipal en beneficio de estos seres vivos, 
es una decisión mus transcendentes para nuestra ciudad se creo la Comisión para la 
Protección de la niñez y adolescencia, gracias al compromiso de este Cabildo por cuidar 
sin distinción alguna lo mas valioso que nuestra ciudad tiene, con el compromiso y restricto 
de este Ayuntamiento de velar por sus derechos y felicito a cada uno de mis compañeros 
munícipes por el apoyo en la creación de este importante Comisión y que tienen que ver 
con el cuidado, la protección y el desarrollo de nuestros menores, Comisión que da lugar a 
la instalación del subcomité de protección a la niñez y adolescencia el pasado 15 de 
septiembre y que tiene como finalidad coadyuvar a través de las dependencias 
gubernamentales organismos de la sociedad civil profesionistas y activistas interesados en 
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los derechos e nuestras niñas, niños y adolescentes, en este sentido he propuesto a mis 
compañeros ediles la iniciativa de modificación del Reglamento para prohibir la asistencia 
de menores a cualquier actividad que tenga que ver con la violencia de animales, tales 
como los espectáculos Taurinos, propuesta que se encuentra en análisis para su 
aprobación, hemos logrado acciones contundentes en beneficio de nuestro medio ambiente 
con una Tijuana, para Todos, mas verde y mas sustentable, por ello el pasado 2 de mayo 
en Cetys Universidad presentamos el Plan Agentes Verdes, una convocatoria que tiene que 
ver con la integración de todos aquellos tijuanenses interesados en la mejora del medio 
ambiente y la salud en nuestra ciudad, con este movimiento estamos creando conciencia y 
reconocimiento a todos aquellos tijuanenses que uniendo esfuerzo estamos cuidando y 
preservando nuestro medio ambiente y mitigando los efectos del cambio climático, todos 
los que somos agentes verdes tenemos un mismo objetivo, tener una Tijuana, sustentable 
construyendo un mejor lugar para las futuras generaciones, hemos recorrido las colonias 
de la ciudad y con la ayuda de nuestros lideres sociales ya somos mas de mil agentes 
verdes, que tomamos protesta el pasado 3 de junio en nuestro parque Morelos, 
comprometidos a trabajar sin descanso por una Tijuana verde para Todos, estoy 
convencida de que los agentes verdes, somos gente de cabio, trabajando día a día en 
cuidar nuestro medio ambiente y la salud de Tijuana y la protección de la niñez con áreas 
mas limpias y verdes para que puedan desarrollarse plenamente, bajo este plan nuestra 
Alcaldesa nos hizo el honor de otorgar los primeros nombramientos de agentes verdes, a 
ciudadanos que de manera voluntaria le suman acciones en beneficio del medio ambiente, 
mejorando el entorno de sus comunidades, desde el inicio de nuestra administración la 
Alcaldesa ha impulsado políticas públicas y proyectos en materia verde, la felicito por 
apoyar, procesos innovadores que contribuyan al desarrollo de una Tijuana mas 
sustentable, quiero reconocer públicamente el esfuerzo de nuestro presidente Andrés 
Manuel López Obrador, quien ha demostrado estos 5 años que la transformación de México 
ya es cosa del presente, también quiero reconocer el compromiso con Tijuana de nuestra 
Gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, quien como mujer ha demostrado el liderazgo 
por los esfuerzos en Baja California, a cada uno de mis compañeros munícipes les deseo 
éxito en sus próximos proyectos políticos, muy especialmente a nuestra Alcaldesa 
Monserrat Caballero, a quien le reitero mi compromiso de seguir trabajando juntos con este 
espacio en beneficio de Tijuana, si las ciudadanía así lo decide o en cualquier trinchera en 
la que sigamos representando a nuestra querida ciudad, muchas gracias. - - - - - - - - - - - -  
Se le concede el uso de la voz al Representante del partido del Trabajo, Regidora 
Mónica Lucero Vázquez Arévalo, para exponer su posicionamiento - - - - - - - - - - - - - -  
Compañeras y compañeros miembros del honorable Cabildo del XXIV Ayuntamiento de 
Tijuana, ciudadanos aquí presentes. La lucha del partido del trabajo desde su fundación ha 
sido trabajar para lograr el objetivo de tener una sociedad justa, equitativa y democrática. -  
El principio central del Partido del Trabajo es servir al pueblo y para ello tiene como base, 
la línea de masas que obliga a desarrollar la capacidad del pueblo de decidir y participar; 
por ende, como fracción de regidores del Partido del Trabajo, hemos trabajado de la mano 
de la alcaldesa Monserrat Caballero Ramírez desde el inicio de esta Administración, 
confiando en que prevalezca siempre buscar el beneficio del pueblo. Es importante 
reconocer que este Ayuntamiento del cual somos integrantes cuenta con una 
administración pública, incluyente, cooperativa, constructiva, y respetuosa, dando pauta al 
privilegio del dialogo, con la finalidad de beneficiar en estas acciones firmes a nuestra 
querida ciudad. Pero sobre todo debemos reconocer las acciones y trabajos llevados a cabo 
durante este segundo año de gobierno. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Hablando del tema de Seguridad, estamos conscientes del grave problema que existe en 
la ciudad y, que falta mucho para estabilizar esta problemática. Lo que si debemos de 
aceptar es que los índices de inseguridad han ido a la baja; y que se está trabajando 
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arduamente por cambiar la situación en la que vivimos, combatiendo a través de acciones 
de prevención a la delincuencia común.  Hay que resaltar los esfuerzos que ha hecho esta 
administración municipal, para cumplir con la obligación de prevenir el delito, las diferentes 
acciones y adquisiciones para el mejoramiento del equipo de nuestros policías; los 
diferentes programas; como el botón morado, los puntos naranjas, las nuevas unidades con 
perspectiva de género, y, como no mencionar las miles de luminarias reparadas e 
instaladas en diferentes puntos de toda la ciudad. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Se que falta mucha tarea por hacer, no es fácil recibir una ciudad escasa de atención en 
temas de seguridad y sacarla adelante; confiamos en ti alcaldesa Monserrat sé que no te 
rajas. Gobernar Tijuana es complicado, a la par que aumenta su población; crece la 
demanda de sus servicios. Para satisfacer la ascendente demanda de atención, no hay 
dinero que alcance, es por ello que celebramos y felicitamos a la Alcaldesa por su astucia 
financiera.  Sin embargo, dentro de las limitaciones, cierto es que; el gobierno municipal 
actual no ha dejado de prestar los más elementales servicios de alumbrado público, 
recolección de basura, se han llevado a cabo obras de beneficio social muy importantes. 
Es muy fácil criticar cuando no se está en el lugar de las responsabilidades. - - - - - - - - - - -  
Hablar de que el gobierno está fallando en todo, y que ha acabado con todo, es una forma 
de rehuir la corresponsabilidad que todos tenemos en la solución de problemas. Una de las 
funciones como regidores es ser vigilante; de las acciones del gobierno sean transparentes 
y apegadas a los principios de legalidad e igualdad. Y de acuerdo a estos principios y a 
través de esta tribuna sentimos que este cabildo a cumplido a cabalidad al apoyar y transitar 
con Monserrat Caballero en aprobar los recursos, obras y acciones orientadas a beneficiar 
y elevar la calidad de vida de los tijuanenses. Es digno de resaltar algunas de las obras 
realizadas en este segundo año de gobierno de Montserrat Caballero, como lo son:  Parque 
recreativo y deportivo cerro de las abejas; donación del inmueble, de la colonia hacienda 
las fuentes para la construcción del hospital general de Tijuana zona este; Rampa de 
frenado en el boulevard Rosas Magallón. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Así como destacadas obras de pavimentación, drenaje de agua potable y electrificación en 
toda la ciudad. También reconozco el apoyo firme y decidido de nuestra Alcaldesa en 
impulsar iniciativas de las comisiones de quienes formamos parte de la fracción del Partido 
del Trabajo orientadas a proteger los derechos humanos de hombres, mujeres, diversidad 
sexual e inclusión, así como Seguridad Ciudadana y Protección Civil. Quiero recalcar la 
gran apertura que se ha tenido en este ayuntamiento y el respaldo de la presidenta para 
temas de la comunidad LGBTTTIQ+ logrando con ello ser el primer gobierno municipal en 
tener resultados favorables reales y no solo de palabra. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Es notoria la aceptación y confianza que tienen y depositan los tijuanenses en nuestra 
Presidenta municipal, por ello mientras se siga trabajando por el bienestar del pueblo 
tijuanense contara con la fracción del partido del trabajo así como de su militancia. - - - - - -  
La felicito porque usted si estuvo y está en compromiso permanente con su ciudad. - - - - -  
¡Unidad nacional todo el poder al pueblo! - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Se le concede el uso de la voz al Representante del partido Morena, Regidora Rogelia 
Arzola Santillán, para exponer su posicionamiento - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Ciudadana, Montserrat Caballero Ramírez, Alcaldesa de nuestra ciudad, integrantes de 
este Honorable Cabildo, ciudadanos y medios de comunicación presentes, buenas tardes 
y sean todos bienvenidas y bienvenidos., doy una especial bienvenida a nuestro presidente 
de partido Ismael Burgueño Ruiz que nos acompaña. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 “ Mi conciencia me dice que debo afrontar todas las dificultades, porque ésa es la obligación 
que el voto  popular  ha  querido  imponerme”  decía el Benemérito de las Américas,… el 
voto refleja la voluntad ciudadana que nos trajo hasta aquí, sin importar nuestros orígenes, 
ni los partidos, es  nuestro deber como representantes del pueblo ¡trabajar sin condiciones!, 
para la transformación de una Tijuana para todos, en la que precisamente todos, y  cada 
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uno de nosotros tenemos esa responsabilidad. La esperanza, siempre vencerá al miedo, a 
los discursos de odio y de cerrazón, que se imponen como bandera en batallas imaginarias, 
donde, acostumbrados a la guerra, se les olvida que somos el instrumento del ciudadano y 
no de los dirigentes políticos que solo en tiempos electorales, levantan la mano y mueven 
los hilos.  Hace dos años, inició un gobierno incluyente, transparente e imparcial, que sin 
importar la clase social trabaja por igual para tijuanenses y migrantes, llego un gobierno, 
que asumió el compromiso de honrar el encargo, de restituir el deber ser de la política y la 
democracia que refleja fielmente el espíritu de esta noble ciudad que por décadas le dio la 
oportunidad a quienes ahora dicen ser una ¨nueva esperanza¨, juran haber cambiado, y por 
si fuera poco, en estos nuevos tiempos que se avecinan amenazan con regresar 
chantajeando con que ¡los tijuanenses no olvidan! ¡Y claro que no olvidamos! Porque no se 
nos olvida que Tijuana es la ciudad más endeudada de todo México, gracias a los malos 
manejos y procederes de quienes hoy,  desvergonzadamente se  atreven a 
autodenominarse ¨nueva alternativa¨, pero ¿qué tienen de nuevo? si ya les concomemos 
las mañas; es de celebrar que, si bien no se ha cubierto el total de esa deuda heredada, 
hoy, 13 años después nuestra Alcaldesa ha logrado reducir esa deuda significativamente. 
Se critica el mecanismo de salvaguardar la integridad y seguridad de la Alcaldesa y su  
familia,  pero  no  olvidamos que en  tiempos violentos  mientras  prometían ¨recuperar la 
Tijuana de los tijuanenses¨ se fueron a refugiar y a ̈ gobernar¨ la ciudad desde la comodidad 
de sus residencias en San Diego. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Los que pareciera que no tienen memoria, son los adversarios políticos, porque tal parece 
que, han olvidado lo que sus representantes han hecho en este municipio, pero  en  una  
cosa  si  concuerdo con  todas  y  todos  ellos,  que  las  y  los tijuanenses, tenemos memoria, 
muy difícil será el olvidar treinta años de malos gobiernos, treinta años de corrupción, treinta 
años, donde se enriquecieron, hasta donde pudieron, treinta largos años que terminaron 
cuando llegó de la 4ta transformación en esta ciudad, hoy esta Administración ha 
demostrado que cuando hay un proceso de cambio, lo primordial se convierte en urgente y 
aunque los que ya se fueron y no pudieron les moleste, en dos años de gobierno, nuestra 
ciudad, ha transitado por el camino de la transformación a la par del buen gobierno de 
nuestro Presidente Andrés Manuel López Obrador. Y Peje a quien le Peje. Pero hoy, no 
venimos a hablar ni de revanchas, ni de recordarles lo que son, estamos aquí, para 
sumarnos al llamado de unidad, para cumplir responsablemente con nuestra función para 
la que fuimos electos todas y todos, donde habremos de continuar trabajando con 
pluralidad, con esfuerzo, con racionalidad, tolerancia, respeto y amor por nuestra ciudad; 
para servir a quienes representamos, para servir a quienes nos eligieron, porque sin ellos, 
ninguno de nosotros podría estar aquí sentado ahora mismo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
En estos dos años de gobierno, se ha demostrado que el interés primordial, son las familias 
tijuanenses, es el ciudadano que nunca había sido escuchado, porque para otros gobiernos, 
eran simples sumas aritméticas, pero este 24 Ayuntamiento, detrás de cada número, detrás 
de cada cifra, está la mujer y el hombre, nuestros niñas y niños, nuestros adultos mayores 
y migrantes que buscan hacer realidad sus sueños, porque éste, es un gobierno que sirve 
a los demás, sin equivocar el camino, este es un gobierno plural, que buscara siempre, 
democratizar el ejercicio de la autoridad y restituir el poder a nuestros ciudadanos. - - - - - -  
Quienes formamos parte de esta gran familia conformada por Regidores y Regidoras de 
MORENA, exhortamos a todas las fuerzas políticas, a continuar trabajando en colaboración 
por el bienestar de las y los tijuanenses, dejando detrás, las campañas políticas que, en 
lugar de sumar, dividen, porque cuando se obtiene un cargo público, se debe trabajar en 
pro de nuestra ciudadanía, para poder vencer los obstáculos de hoy, y asumir un 
compromiso responsable con el desarrollo del futuro de la Tijuana para todos, es cuanto. -  
Procediendo con el orden del día y encontrándonos en el punto 3 de la presente 
sesión relativo al Informe que rinde la Presienta Municipal Ciudadana Monserrat 
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Caballero Ramírez, procederemos en un primer momento a la proyección de un video 
y posterior al mismo la C. Presidenta Municipal procede a emitir su mensaje: - - - - - -  
Muy buenos días honorable Cabildo, también a los dirigentes de los diversos Partidos 
Políticos que nos acompañan, por ahí están PAN, PRI, MC, PT y el de casa Morena, Ismael, 
bienvenidos, aquí cabemos todos y todas, bienvenidos también a los miembros de la 
iniciativa privada con quien hechos trabajado arduamente, a la ciudadanía en general, a 
mis queridos secretario de gobierno, así como a nuestros amigos de la prensa, bienvenidos 
todos, sin dejar de mencionar a mis colegas diputados de generación, también bienvenidos 
sean, quiero iniciar este mensaje reconociendo la importancia del arduo trabajo que cada 
uno de nuestros amigos y amigas, que integran este Cabildo, porque a pesar de las 
ideologías políticas que pudieran existir entre nosotros, hemos logrado trabajar como un 
solo gobierno, todo esto que presentamos se ha hecho gracias a la participación de todas 
y todos ustedes y lo reconozco pero sobre todo lo agradezco, ya que estamos juntos en 
este camino de la transformación, quiero decirles que la Tijuana, para todos que propusimos 
construir juntos hace dos años, no ha sido fácil y ustedes lo saben, pero hemos demostrado 
con nuestras acciones que se puede hacer un buen gobierno, cuando se actúa con 
principios y con hechos, para ganarnos el respeto de las y los tijuanenses, falta mucho por 
hacer, por supuesto que así es y todavía más en materia de seguridad, es importante 
destacar lo mucho que la prensa no destaca, salvo honorables excepciones de la misma, 
como el día de ayer que nuestros policías municipales detuvieron a tres homicidas y el día 
de hoy que mientras todos nosotros nos encontrábamos sacando nuestras mejores galas 
para estar en este evento y que por supuesto agradezco, nuestros policías municipales una 
vez más tenían un enfrentamiento en Natura, donde afortunadamente no hubo lesionados 
y como siempre hubo detenidos y decomiso de armas, hasta hoy mas de dos mil armas, 
que quede claro que ninguna Administración a nivel Nacional tiene este decomiso, sin 
embargo tenemos que hacer más, sobre todo en materia de Derechos Humanos, hay que 
resaltar lo bueno y también hay que señalar lo malo para corregirlo y por ello aprovecho 
esta sala y este recinto para decirles que este Ayuntamiento, en este Ayuntamiento 
reprobamos cualquier acto de corrupción cometido por cualquier funcionario público, en 
especial nuestra propia policía municipal, sobre todo en el tema de derechos humanos, por 
lo tanto me es necesario antes de continuar con esta fiesta, en cuestión de nuestras 
acciones positivas, me es necesario ofrecer una disculpa pública, a todo aquel ciudadano 
que haya sido lacerado en sus derechos humanos y constitucionales, en especial el caso 
de Alonso, un caso que trastoco el sentimiento de este Ayuntamiento y que sin duda, no 
quedo impune ante la propia acción del Sindico Procurador Rafael Leyva, a quien 
agradezco esta acción y su servidora quien con un dolor en su corazón entrego a estos 
elementos corruptos que dañan la corporación, dando todas las facilidades para su pronta 
detención, esto no debió suceder, ni para Alonso como ciudadano, ni para nuestros policías 
que si son honestos y quedan manchados ante los maleantes disfrazados de policías, debo 
decirles que hoy la ciudad que represento como alcaldesa de Tijuana, se encuentra con 
todo nuestro respeto y con todas las acciones que la agenda nos permita realizar, hoy es 
importante pedirles que defendamos con argumentos, nuestros ideales, nuca mas a los 
discursos de odio ni de exclusión o divergencia, que movilizan la voluntad de nuestro 
pueblo, porque llegamos para servir a nuestra gente, trabajamos para rescribir una nueva 
historia, en la que nosotros como ciudadanos recibamos un trato digno y respetuoso, el que 
se merecen todos los tijuanenses, somos un gobierno joven, si, pero nunca vamos a 
improvisar en las políticas públicas, hoy lo vemos reflejado en las finanzas que tiene este 
ayuntamiento y en los programas y recursos que destinamos a los que menos tienen, 
porque tenemos muy claro cual es el rumbo de los ciudadanos, que nos han pedido que 
hagamos y porque vivimos un momento histórico de gran relevancia Nacional y tenemos la 
enorme responsabilidad de estar a la altura de esta transformación que hemos construido 
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juntos, a todas y a todos quienes integran este Honorable Cabildo, les pido continuar 
trabajando unidos, por encima de las diferencias ideológicas que aquí convergen, porque 
al final todos somos responsables del desarrollo de nuestra ciudad, por el trabajar juntos 
que es la garantía para ser realidades a Tijuana para Todos, que todos queremos heredar 
a las generaciones del presente y del futuro, esta en sus manos el destino de las familias 
tijuanenses, tenemos una enorme reto donde construyamos un acuerdo, nueva 
reconciliaciones con nuestros ciudadanos de este, el gobierno ya es hora de redoblar de 
fortalecer nuestros esfuerzos en conjunto para ser un mejor camino, por donde transitamos 
todos y todas, para forjarlos sueños colectivos del futuro, hagamos de nuestra ciudad algo 
grande, pero siempre para todas y para todos, si la primera presidenta municipal de esta 
ciudad, así que en hora buena, a nuestros Regidores y a todos los aquí presentes muchas 
gracias. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Continuando con el Punto 4 del Orden del Día, y, no existiendo más asuntos a tratar, la 
Presidenta Municipal Ciudadana Monserrat Caballero Ramírez, siendo las trece horas con 
treinta y siete minutos del día de doce de octubre de dos mil veintitrés, se da por clausurada 
esta Sesión Solemne de Cabildo. DOY FE. - - - - - -  - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  


